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23 апреля 2025

Россельхозбанк прогнозирует рост 
производства индейки в 1,5 раза к 2030 
году

Россия способна увеличить производство мяса

индейки в 1,5 раза к 2030 году до 650 тыс. тонн. Это

позволит повысить внутреннее потребление до 4 кг

на душу населения (+41%), экспорт – до 50 тыс. тонн

(+81%) и укрепить статус лидера Европы по

выращиванию этой птицы.

«Благодаря совместным усилиям бизнеса и
государства в кратчайший срок сформировалась
целая отрасль с мощными игроками мирового
уровня. По производству наша страна ещё в 2022
году вышла на первое место в Европе и на второе в
мире. И Россельхозбанк финансирует порядка 70%
проектов по индейке на рынке крупного бизнеса. С
российской индейкой знакомы потребители уже
почти 40 государств.

Читать…

Китай стал покупать у США меньше некоторых видов

продукции

Запуск агробиотехнопарка в Адыгее ожидается в

ноябре 2025 года

Минпромторг предлагает изменить механизм работы

с получателями государственных субсидий в рамках

проекта «Международная кооперация и экспорт»

Правительство уточнит льготы для преподавателей
аграрных учебных заведений

И, по нашим оценкам, спрос на этот полезный продукт

будет только расти, и на горизонте 2030 года

производство вырастет в 1,5 раза относительно 2024

года», – прокомментировал Председатель Правления

РСХБ Борис Листов.

Он отметил, что при поддержке РСХБ реализованы

знаковые для отечественного индейководства

проекты. Так, в 2019 году в Пензенской области

запущен крупнейший в Европе завод по переработке

индейки, а в 2022 году – в Тюменской области самый

большой в России племенной репродуктор индейки

второго порядка мощностью 12 млн яиц в год ГК

«Дамате».

В Центре отраслевой экспертизы (ЦОЭ) РСХБ

подсчитали, что к 2030 году с учётом реализации

инвестиционных проектов ведущими игроками рынка

Россия выйдет на производство 650 тыс. тонн.
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17 апреля 2025

Саудовская Аравия создает компанию 
по хранению зерна

Саудовская Аравия создала Национальную
компанию по поставкам зерна (SABIL) для
управления операциями с зерном и
стратегическими резервами в целях укрепления
цепочки поставок продовольствия в стране. Это
первая полностью принадлежащая Саудовской
аграрной и животноводческой инвестиционной
компании (SALIC) местная инвестиция под эгидой
Министерства окружающей среды, водных
ресурсов и сельского хозяйства.

Компания SABIL, о создании которой было
объявлено 15 апреля на церемонии в офисе
министерства, будет управлять 14 филиалами
элеваторов в различных регионах страны, в том
числе четырьмя в портах — Исламский порт
Джидда, порт короля Абдулазиза в Даммаме,
торговый порт Янбу и порт Джазан — с общей
емкостью хранения более 2,7 млн тонн.

SABIL продолжает преобразование Генеральной
организации по зерновым культурам в
Генеральное управление по безопасности
пищевых продуктов, при этом оперативные
задачи переходят в SALIC, который полностью
принадлежит Государственному инвестиционному
фонду Саудовской Аравии. В результате SALIC
учредил SABIL, ответственный за управление
силосами и стратегическими системами резервов
пшеницы, сообщает oilworld.ru со ссылкой
на World Grain.

Читать…

16 апреля  2025

Цены на грузоперевозки в России в
первом квартале упали на 12%

Участники рынка автомобильных грузоперевозок
отмечают углубление падения цен на свои услуги
и снижения внутреннего спроса. В компаниях
связывают это с эйфорией, вызванной ростом
рынка в предыдущие годы, что побудило
перевозчиков закупить в дорогой лизинг технику,
из-за чего многие сейчас работают ниже
себестоимости, лишь бы избежать простоя парка.
Скорого повышения цен перевозчики не ожидают.

Спрос на внутренние автомобильные
грузоперевозки в первом квартале снизился на
1% год к году, подсчитала биржа грузоперевозок
ATI.SU. По отношению к четвертому кварталу
показатель упал на 14%, что объясняется
традиционной коррекцией после ажиотажного
предновогоднего периода. Замдиректора ПЭК
Вадим Филатов говорит, что во внутренних
перевозках зафиксировано «историческое
значение дисбаланса грузов и доступного
транспорта»: индикатор аналитиков ATrucks,
отражающий баланс между предложением и
свободным транспортом, к 3 февраля опускался
до минус 77 пунктов, что ниже уровня весны 2020
года, когда была пандемия. Но сейчас ситуация
восстанавливается, отмечает он. Заместитель
гендиректора по логистике NC Logistic Артем
Васканян оценивает падение внутренних
грузоперевозок в 30%.

Средние ставки на перевозки по стране,
сообщают в ATI.SU, к началу апреля снизились за
год на 12,1%, «причем это снижение обеспечили
последние три месяца (на 13% в сравнении с
концом 2024 года)».

Директор по управлению данными платформы
«Монополия» Александр Отрощенко
рассказывает, что по итогам квартала индекс
ставок по всем внутренним направлениям и типам
прицепов, рассчитываемый платформой,
сократился на 9,83%, средневзвешенная ставка
составила 65,4 руб. за 1 км

Читать…

Читать…

Агрологистика

https://www.world-grain.com/
https://www.oilworld.ru/news/invest/358464
https://www.oilworld.ru/analytics/localmarket/358424
https://www.oilworld.ru/analytics/localmarket/358424


3

14 апреля 2025

ГК «Дело» готова наращивать экспорт
зерна в Индонезию через терминал в
Новороссийске

Председатель Совета директоров Группы компаний
«Дело» Сергей Шишкарёв призвал расширить
российско-индонезийское сотрудничество по
экспорту зерна. Он напомнил, что Индонезия
является одной из самых густонаселенных стран в
мире и поставки зерна являются важным элементом
продовольственной безопасности.

«Хочу предложить увеличение нашего
сотрудничества в рамках экспорта зерна. Индонезия
— это четвертое по численности население
планеты, это продовольственная безопасность, как
тут было сказано. Хотелось бы договориться об
увеличении продукции экспорта, которые можно
осуществлять через наш терминал в порту
Новороссийска», – заявил Сергей Шишкарёв,
выступая в Джакарте на пленарном заседании
бизнес-форума «Россия-Индонезия».

Помимо зерна, Россия экспортирует в Индонезию
уголь и удобрения, а импортирует пальмовое масло
и другую продукцию. Вместе с коллегами по отрасли
ГК «Дело» готова полностью закрыть транспортно-
логистические потребности отечественного экспорта
на индонезийский рынок.

25 апреля 2025

В Самарской области планируют 
построить логистический комплекс по 
перевалке зерна

Перспективный инвестпроект в сфере АПК

рассмотрели участники рабочей группы по

инвестиционным проектам. Компания-инвестор

намерена создать в Приволжском районе

логистический комплекс по перевалке зерна с

речной отгрузкой, ориентированный на экспорт.

Как ранее отмечал губернатор Вячеслав

Федорищев, в Самарской области должны

создаваться лучшие условия для бизнеса, готового

инвестировать в свое развитие, а значит - в

развитие региона.

Инициатор проекта обратился в областное

Правительство для присвоения инвестпроекту

статуса стратегического, что позволит ему

претендовать на дополнительные инструменты

поддержки.

- Мы высоко ценим доверие каждого инвестора,

готового развивать бизнес в нашем регионе, -

отметил исполнительный директор Агентства по

привлечению инвестиций Самарской области Иван

Манаев. - Сфера логистики - одна из наших

главных точек роста. Инвесторы с такими

проектами выбирают Самарскую область

благодаря ее удобному географическому

расположению, высокой транспортной доступности

и активному развитию логистической

инфраструктуры.

Участники рабочей группы поддержали

реализацию проекта. Теперь он будет рассмотрен

на заседании инвестиционного комитета при

губернаторе.

Читать… Читать…
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06 апреля 2025

«ТАВРОС» и УФИЦ РАН подписали
соглашение о развитии сотрудничества в
области генетических исследований

Группа компаний «ТАВРОС» (входит в топ-10
производителей свинины в России) и Уфимский
научный центр РАН подписали соглашение, которое
предполагает развитие сотрудничества в области
генетических исследований.

Работа будет идти в том числе в Центре
интеллектуальной геномики (Геномный центр),
партнером которого выступает ГК «ТАВРОС».
Открытие центра состоялось 4 апреля в Уфе. В
церемонии принял участие глава Республики
Башкортостан Радий Хабиров.

Центр входит в структуру Евразийского научно-
образовательного центра мирового уровня и
расположен на территории межвузовского кампуса.
Геномный центр будет заниматься исследованиями в
области генетики человека, растений и животных.

Результаты его исследований позволят перейти к
персонализированной и предиктивной медицине, а в
области сельского хозяйства — разработать подходы
ориентированной геномной селекции сортов растений
и пород животных, отметила научный руководитель
Института биохимии и генетики УФИЦ РАН Эльза
Хуснутдинова.

При обработке накопленного объема генетического
материала будут использоваться передовые
цифровые технологии, включая искусственный
интеллект (ИИ). Среди других ключевых задач центра
— разработка новых подходов к биоинформатике и
подготовка квалифицированных кадров в области
биоинформатике и ИИ.

ГК «ТАВРОС» развивает крупнейший в России
селекционно-генетический центр по свиноводству и
уже несколько ведет работу по импортозамещению
племенного материала для отрасли.

Читать…

09 апреля 2025

Ассоциация селекционеров и
семеноводов Сибири и Дальнего
Востока: важный шаг для сельского
хозяйства страны!

6 апреля в «Доме учёных» Новосибирска прошло
ключевое Собрание учредителей Ассоциации. Это
мероприятие собрало 21 участника (очно и в
режиме ВКС), среди которых были специалисты и
эксперты в области селекции и семеноводства.

Основным вопросом встречи стало создание
Ассоциации селекционеров и семеноводов
Сибири и Дальнего Востока и утверждение её
Устава.

Модератором встречи являлась Ольга Серговна
Лесных – директор Национального Семенного
Альянса. Она сделала акцент на важности более
эффективного сотрудничества между научными
учреждениями, селекционерами и семеноводами,
что сможет быть достигнуто после создания
Ассоциации.

С приветственным словом к участникам обратился
Лобач Игорь Александрович, председатель совета
Национального Семенного Альянса. В своем
выступлении Игорь Александрович подчеркнул,
что создание Ассоциации позволит
систематизировать знания и опыт.

Капустянчик Светлана Юрьевна, руководитель
Сибирского НИИ растениеводства и селекции –
филиал ИЦиГ СО РАН, добавила:

«Успешная селекция растений является основой
продовольственной безопасности страны»

Участники обсудили основные положения
документа, который определяет цели, задачи и
организационную структуру Ассоциации. Устав
был единогласно одобрен всеми
присутствующими, что является важным шагом к
официальному становлению нового объединения.

Селекция и генетика

https://t.me/sbt_agronews/115
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07 апреля 2025

Новый этап в селекции крупного рогатого
скота: Уральские ученые провели
значительное исследование

В Урале завершилось важное четырехлетнее
исследование, проведенное сотрудниками Уральского
федерального аграрного научно-исследовательского
центра, которое откроет новые горизонты для
разработки селекционно-племенных программ и
лечения животных от распространенных заболеваний.

Это первая подобная работа, осуществленная в
Свердловской области.Ученые исследовали
генетический профиль пяти пород крупного рогатого
скота, включая голштинскую и местные породы:
сычёвскую, истобенскую, тагильскую и суксунскую.

Исследование, которое носит название "Изучение
ассоциаций молекулярно-генетических маркеров с
ценными физиологическими признаками
сельскохозяйственных животных", было реализовано в
рамках гранта Российского научного
фонда.Руководитель Уральского научно-
исследовательского ветеринарного института, доктор
ветеринарных наук Ольга Соколова, отметила, что
современная молекулярно-генетическая технология
значительно облегчает и ускоряет проведение
генетических исследований, позволяя выявить
наиболее ценные особи.

Она подчеркнула важность генетического
разнообразия в отечественном генофонде, особенно
среди аборигенных пород, которые обладают высоким
адаптационным потенциалом и устойчивостью к
заболеваниям.

В ходе работы ученые выявили генные варианты,
влияющие на здоровье животных и их
предрасположенность к различным заболеваниям,
таким как мастит и кетоз. Исследование также
обнаружило более 400 микроорганизмов с генами
устойчивости к антибиотикам, что подчеркивает
актуальность работы в области ветеринарии и
здоровья скота.

08 апреля 2025

В 2026 году на Кубани появится 
семеноводческий центр

В Гулькевичском районе Краснодарского края в 2026
г. появится семеноводческий центр, в настоящее
время осуществляется подготовка проектно-сметной
документации. Об этом сообщили «Ведомости Юг»
в министерстве сельского хозяйства региона.

Площадь семеноводческого центра составит 3,8 га.
Срок реализации – до 2026 г. включительно. На
территории будут не только производить семена
сельхозкультур, а также создавать технологическую
цепочку от выращивания культур до производства
семян кукурузы, подсолнечника, сои, гороха,
пшеницы, ячменя, нута, рапса, гречихи и сахарной
свеклы мощностью 25 000 тонн в сезон.

Соглашение о строительстве селекционно-
семеноводческого центра в Гулькевичском районе
было подписано в 2024 г. на ПМЭФ-2024 между
вице-губернатором Кубани Андреем Коробкой,
директором предприятия-инвестора ООО «Союз-
Агро» Арменом Калашяном и главой Гулькевичского
района Александром Шишикиным.

Как сообщали «Ведомости Юг», сумма инвестиций в
проект составит 2,5 млрд руб., запуск планировался
на 2025 г.

Селекция и генетика

https://ekaterinburg.meatinfo.ru/news/noviy-etap-v-selektsii-krupnogo-rogatogo-476432
https://www.zol.ru/n/3e6d5
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21 апреля 2025

СФ готовит законопроект о
господдержке научных центров,
производящих сельхозпродукцию

Российские научные организации, которые
занимаются в том числе производством
сельхозпродукции и ее переработкой, могут
начать получать господдержку наряду с обычными
сельхозпроизводителями. Соответствующий
законопроект сейчас разрабатывается членом
Совета Федерации Айратом Гибатдиновым,
информирует ТАСС.

Совместно с комитетом по аграрно-
продовольственной политике и
природопользованию ведем работу над
разработкой законопроекта, который позволит
научным организациям, имеющим в структуре
опытные и учебно-производственные
подразделения, которые занимаются
производством сельскохозяйственной продукции и
переработкой, получать государственную
поддержку наравне с другими
сельскохозяйственными товаропроизводителями,

- сообщил он.

Айрат Гибатдинов подчеркнул, что сегодня у
научных и образовательных организаций в сфере
сельского хозяйства наблюдается острый
дефицит ресурсов, необходимых для
практической деятельности в интересах развития
отрасли.

Согласно действующей редакции закона «О
развитии сельского хозяйства», в которую
предлагается внести изменения, такие
организации не являются товаропроизводителями
и не могут претендовать на федеральные и
региональные меры господдержки, в том числе

льготное кредитование,

льготный лизинг,

субсидии,

возмещение части расходов на мелиоративные
мероприятия и т. д.

19 апреля 2025

Правительство выделит 
дополнительные средства на 
мероприятия в сфере 
рыбохозяйственной мелиорации

На проведение мероприятий по
рыбохозяйственной мелиорации будет
дополнительно выделено более 400 млн рублей.
Распоряжение об этом подписано.

Средства будут направлены Росрыболовству для
финансирования указанных мероприятий на
территории Астраханской области. За счёт
федерального финансирования планируется в том
числе осуществить расчистку Обжоровского и
впадающего в него Старо-Иголкинского каналов в
Володарском районе области.

Восстановление пропускной способности каналов
будет способствовать увеличению захода в них
рыбы, что является важным фактором её
естественного воспроизводства.

Работа в области мелиорации водоёмов
рыбохозяйственного назначения ведётся в рамках
госпрограммы «Развитие рыбохозяйственного
комплекса».

Господдержка АПК

https://glavpahar.ru/news/novyy-obrazovatelnyy-klaster-po-selskomu-hozyaystvu-otkroyut-v-yaroslavskoy-oblasti?utm_source=glavpahar&utm_medium=telegram
https://glavagronom.ru/news/sf-gotovit-zakonoproekt-o-gospodderzhke-nauchnyh-centrov-proizvodyashchih-selhozprodukciyu?utm_source=glavagronom&utm_medium=telegram
http://government.ru/news/54818/
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16 апреля 2025

По поручению председателя
правительства Михаила Мишустина, в
ближайшее время возобновится
льготное инвестиционное кредитование
на строительство тепличных комплексов
по выращиванию цветов, сообщил
Минсельхоз по итогам совещания по
развитию промышленного цветоводства

Эта мера поддержки действовала до конца
прошлого года и способствовала активному
развитию отрасли, отмечает ведомство. Так, по
итогам 2024 года в России вырастили рекордные
436,8 млн штук срезанных цветов и бутонов.
Сейчас в стране работают более 135 тепличных
комплексов в этой сфере общей площадью 325 га.

Программа льготного кредитования строительства
теплиц для цветоводства действовала с 2021 года.
В марте на встрече с работниками тепличного
комплекса «Подосинки» в Московской области
Мишустин в ответ на просьбу продлить программу
заверил, что решение будет найдено, писал
«Агроинвестор». «Давайте подумаем серьезно и
попробуем принять решение <…>. Мы обязательно
попробуем продлить эту программу, думаю,
решение найдем», — сказал он, обращаясь к
министру сельского хозяйства Оксане Лут.

07 апреля 2025

Минсельхоз потратит 2,1 млрд рублей в 
ближайшие три года на генетическую 
селекцию КРС

Деньги будут выделяться в виде субсидии,
покрывающей до 70% расходов на исследования в
области геномной селекции в племенном
животноводстве. Программа будет реализована в
рамках федпроекта «Создание условий для
развития научных разработок в селекции и
генетике», входящего в нацпроект
«Технологическое обеспечение продовольственной
безопасности».

Власти рассчитывают, что эта мера поможет
развить собственную базу племенных ресурсов и в
конечном итоге повысить к 2030 году
продуктивность племенного молочного поголовья
до 11,5 т молока на голову в год (сейчас 9,5 т), а
также увеличить производство молока на 1,96 млн
т.

Для достижения этой цели потребуется создать
национальный индекс племенной ценности. Сейчас
в России используются зарубежные индексы
(например, американский Net Merit), которые не
учитывают специфику отечественной отрасли.

Программа поддержки будет запущена в
ближайшее время и уже в 2025 году затронет
80 тыс. голов КРС, а всего за три года будет
охвачено 471,8 тыс. голов КРС.

Читать…

Господдержка АПК

https://t.me/agro_nomika/6827
https://t.me/agroinvestor/15994
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В Красноярском крае агропредприятиям
возместят затраты на обучение
агрономов

В Красноярском крае агропромышленным
предприятиям окажут помощь в подготовке
молодых специалистов, в том числе агрономов,
возместив затраты на их обучение. Об этом
сообщает Telegram-канал Минсельхоз
Красноярского края.

Илья Васильев, министр сельского хозяйства края,
рассказал подробнее о процедуре
субсидирования:

С 2025 года в крае реализуется федеральный
проект «Кадры в агропромышленном комплексе»
национального проекта «Технологическое
обеспечение продовольственной безопасности». В
рамках этого проекта реализуется знакомая
многим организациям АПК края мера поддержки
кадрового обеспечения — субсидируются затраты
предприятий на возмещение части фактически
понесенных расходов по заключенным
ученическим договорам и договорам о целевом
обучении со студентами. Организации АПК могут
возместить до 90% затрат на оплату обучения и
выплату стипендии.

- сказал представитель власти.

У некоторых краевых
сельхозтоваропроизводителей есть практика
подготовки специалистов под кадровую
потребность по договорам о целевом обучении.

С прошлого года действуют новые правила
целевого приёма студентов: заказчики размещают
заявки о целевом обучении на 2026-2027 учебный
год на единой платформе «Работа России», а
абитуриенты выбирают подходящее предложение
и образовательную организацию, куда хотят
поступить по целевой квоте. В случае, если
конкурсный отбор пройден, остается подать
оригиналы документов, дождаться зачисления и
заключить договор о целевом обучении с
заказчиком. Заказчики могут подать заявки до 30
апреля.

Персонал для АПК

16 апреля 2025

В 2025 году «Агрокомплекс» примет на
практику порядка 800 студентов

В «Агрокомплексе» им. Н.И.Ткачева стартовал сезон
ежегодной практики студентов. Будущие рабочие и
специалисты будут проверять свои силы в
агрохолдинге до конца лета.

Организация практики — один из элементов
масштабной программы по работе с подрастающей
сменой «Новое поколение Агрокомплекса»,
говорится в сообщении компании, с которым
ознакомилась sfera.fm. Благодаря этому навыки
работы по будущим профессиям только в 2024 году
получили 653 учащихся высших и средних учебных
заведений, из которых 500 — по профессиям в
сельском хозяйстве. В 2025 году аналогичную
возможность предоставят еще порядка 800
студентам по ключевым для АПК специальностям.

За новым опытом в предприятия агрокомплекса
приехали студенты из средних специальных
учебных заведений Краснодарского края,
Ростовской области, Адыгеи и Крыма. Молодежь
получает практические знания по профессиям
ветеринарного врача, оператора машинного доения,
мастера сельхозпроизводства, автомеханика.
Трудовые дни практикантов строятся аналогично
графику действующих работников хозяйств.
Компания предоставила им бесплатный проезд к
месту работы и обратно на специальных
маршрутных автобусах, льготное питание в
столовых, для приезжих из дальних районов края —
проживание в общежитиях предприятий.

«Талантливых и инициативных студентов мы
поддерживаем даже в непривычных начинаниях.
Например, в текущей смене доверили управление
сельхозтехникой девушке — будущему трактористу-
машинисту, мастеру сельскохозяйственного
производства, конечно, под руководством опытного
наставника. Если после учебы она не передумает
заниматься тяжелой мужской работой, готовы
трудоустроить», — добавила Марина Ирхина.

Читать…

https://glavagronom.ru/news/v-krasnoyarskom-krae-agropredpriyatiyam-vozmestyat-zatraty-na-obuchenie-agronomov?utm_source=glavagronom&utm_medium=telegram
https://sfera.fm/news/kadry/v-2025-godu-agrokompleks-primet-na-praktiku-poryadka-800-studentov
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15 апреля 2025

Обсудили устойчивое развитие сельских
территорий на форуме «Малая Родина –
Сила России»

В мероприятиях регионального дня форума, который
прошел в Калужской области, приняла участие
замминистра Ксения Шевелкина.

Минсельхоз проводит активную работу по социально-
экономическому, инфраструктурному и
инвестиционному развитию сельских территорий и
агломераций.

Среди результатов нашей госпрограммы КРСТ:

создано и модернизировано 5,3 тысячи объектов
социальной, жилищной, инженерной и транспортной
инфраструктуры

реализовано 13,5 тысячи проектов благоустройства

приведено в порядок 2 тысячи километров дорог

Также в рамках форума обсудили различные аспекты
развития агломераций и опорных населенных пунктов
и другие актуальные темы.

15 апреля 2025

Ближайшим летом в фермерские

хозяйства приедут на работу свыше 15

тысяч участников Российских

студенческих отрядов: это 27

трудовых проектов, из которых

четыре — всероссийские

«В прошлом трудовом семестре студотрядовцы

на российских агропредприятиях получили

более ₽975 млн. Но, конечно, главное — это не

цифры, а любовь к профессии, желание

развивать отрасль», — заявила глава глава

РСО, депутат Госдумы Юлия Дрожжина и

добавила, что в агросферу наконец приходит

молодежь.

По ее словам, благодаря участию в

студенческих отрядах дополнительную рабочую

профессию этой весной получат более 38

тысяч молодых людей.

Напомним, кадровый голод в АПК будет

оставаться критическим на протяжении как

минимум 10 лет — некоторые хозяйства уже

сегодня отказываются от посева наиболее

трудозатратных культур.

Тем временем одной из самых востребованных

специальностей в АПК по-прежнему остается

машинист-механизатор.

Персонал для АПК

https://glavagronom.ru/news/vinodelcheskiy-kompleks-polnogo-cikla-za-1-mlrd-rub-poyavitsya-v-severnoy-osetii?utm_source=glavagronom.ru&utm_medium=telegram
https://t.me/agro_pilot/2932
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21 апреля 2025

Деньги из тумбочки. Откуда молочникам
брать инвестиции на развитие

Стартовавшее этой весной снижение цен на сырое
молоко продолжается. Как уже говорили участники
рынка, такая ситуация сокращает возможности
производителей молока инвестировать в свое
развитие. The DairyNews спросил участников
рынка, откуда они будут брать средства для
расширения и реализации новых проектов.

Представители отрасли напоминают, что
производство молока – наиболее емкий в части
финансов сектор АПК, а окупаемость в нем самая
длинная. «Она составляет не менее 15 лет», -
отмечает президент ГК «Кабош» Дмитрий
Матвеев.

«Порог входа в отрасль очень высокий, поэтому
компаний, которые за последние годы
инвестировали в молочное животноводство,
намного меньше, чем инвесторов, например, в
свиноводство или птицеводство», - комментирует
он.

«Откуда брать деньги? Как в старом анекдоте, из
тумбочки. Правда, сначала нужно, чтобы кто-то их
в тумбочку положил», - комментирует Сергей
Блюма, генеральный директор ООО «Агромилк»,
издатель The DairyNews.

По его словам, недофинансирование в отрасли
сейчас огромное, предприятия могут рассчитывать
только на собственные средства, отложенные в те
времена, когда себестоимость молока была не
такой высокой, как сейчас. Инвестиционная
активность в отрасли под угрозой, уверен Сергей
Блюма.

С ним согласен Алексей Павлов, генеральный
директор АО «Племзавод «Первомайский».

21 апреля 2025

Производство сухой сыворотки 

выросло на 3,2%
Производство сыворотки в январе-феврале 2025

года выросло на 9,1% по сравнению с

аналогичным периодом прошлого года до 178,4

тыс. т.

При этом производство сухой сыворотки за

означенный период выросло на 3,2% - до 36,9 тыс.

т. Такие данные приводятся в отчете

Аналитического центра Milknews. Потребление

сыворотки в январе текущего года по сравнению с

тем же периодом 2024-го выросло на 16,7% по

сравнению с аналогичным периодом прошлого

года до 91,6 тыс. т, а потребление сухой

сыворотки снизилось на 6,8% - до 17,4 тыс. т.

Производство сухого обезжиренного молока в

январе-феврале 2025 года выросло на 8,6% по

сравнению с аналогичным периодом прошлого

года до 15,8 тыс. т. Производство сухого цельного

молока в январе-феврале 2025 года выросло на

31,1% по сравнению с аналогичным периодом

прошлого года до 13,4 тыс. т. Его потребление в

январе 2025 года выросло на 52,2% - до 11 тыс. т.

Молочное производство

https://www.korovainfo.ru/news/dengi-iz-tumbochki-otkuda-molochnikam-brat-investitsii-na-razvitie/
https://milknews.ru/analitika-rinka-moloka/rinok-moloka-v-Rossii/suhaya-syvorotka-fevral-2025.html
https://agrotrend.ru/news/50521-agroturizm-byot-rekordy-v-italii/?utm_source=telegram&utm_medium=social&utm_campaign=agrotrend&utm_content=rss#0_8_9111_9053_2827_252564316
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27 марта 2025

Аналитический центр Milknews
представил обзор ситуации на
молочном рынке России

Новосибирская область, Алтайский край
Красноярский край и Омская область вошли в
ТОП-25 по объему производства товарного
молока в сельхозорганизациях в 2024 году.

Алтайский край и Новосибирская область - в ТОП-
10 по поголовью КРС на начало 2025 года. При
этом Новосибирская область также и в
антирейтинге по сокращению поголовья КРС (-8
тыс. голов).

Кемеровская область - в ТОП-10 по абсолютному
приросту молочной продуктивности на одну
корову в январе-феврале 2025 года.

Новосибирская область на 10 позиции в ТОП-10
субъектов РФ с максимальным уровнем цены на
сырое молоко на начало 2025 года. При этом в
шести регионах России, которые обеспечивают
8% производства товарного молока в
сельхозорганизациях, в том числе в Алтайском
крае, цена поднялась выше уровня 2024 года
более чем на 40%.

31 марта 2025

Компания «ДМС Восток» запустила 
крупный молочный завод в 
Черняховске Калининградской области, 
сообщил Калининград Ru

Предприятие занимается производством сухого
цельного и обезжиренного молока, а также
сливочного масла. Мощность переработки —
порядка 100 тыс. т молока, объем выпуска готовой
продукции — 13 тыс. т в год. Инвестиции в проект
составили около 3,7 млрд руб.

«Понятно, что такие большие объемы
переработки не только для внутреннего
обеспечения, что мы ставим для себя
приоритетом, но это в том числе экспортная
составляющая, которой коллеги тоже планируют
заниматься», — сказал на открытии завода
губернатор региона Алексей Беспрозванных. На
экспорт планируется отправлять 40% от общего
объема производства, уточняет Milknews.

О планах «ДМС Восток» простроить завод по
переработке молока в Калининградской области
стало известно в 2021 году. Возведение
предприятия началось в августе 2022-го, писал
«Агроинвестор». Изначально планировалось
начать строительство в апреле, инвестиции тогда
оценивались почти в 3 млрд руб. Однако в конце
марта 2022-го гендиректор компании Татьяна
Обухова говорила, что есть небольшие сдвиги
сроков в связи с изменением конъюнктуры рынка,
курса рубля и повыше

Молочное производство

https://t.me/ERDCnews/5818
https://rosleshoz.gov.ru/news/federal/rosleskhoz-v-rossii-vpervye-utverzhdeny-tsenovye-indikatory-lesomaterialov/
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